

Gemeindestrategie 2030

Jede Luzerner Gemeinde hat eine Gemeindestrategie für die nächsten 10 Jahre zu formulieren und daraus das Legislaturprogramm abzuleiten. Der Gemeinderat hat die Kernpunkte aus der bestehenden Strategie und dem Gemeindeleitbild in die neue Strategie einfließen lassen und neue Themen ergänzt.

Gemeinsam stark sein

Die Gemeinde Schongau stellt sicher, dass die finanzielle Belastung der Bevölkerung durch die Steuerabgaben in einem für alle Generationen vertretbaren Rahmen gehalten werden können. Die Gemeinde überprüft den Kurs kontinuierlich, sucht nach internen Optimierungen und regionalen Synergien, im Rahmen derer wir uns aktiv und respektvoll engagieren, sowie wertvolle Impulse aussenden. So erhält sich die Gemeinde Schongau eine Position der Stärke in der Region.

Familiären Lebensraum attraktiv erhalten

Schongau ist eine attraktive, familiäre Wohngemeinde für alle Altersstufen, berücksichtigt die Bedürfnisse aller Generationen und fördert neue Arbeitsmodelle über eine angemessene Kommunikationsinfrastruktur. Zur Förderung der Gemeinschaft unterstützen wir die Dorfkaktivitäten und fördern ein vitales, sportliches, kulturelles und gesellschaftliches Leben in Schongau. Ziel ist ein ausgeglichener Altersmix, mit dem Menschen im Fokus. Wir setzen uns daher aktiv für ein breites und qualitativ hochstehendes sowie ausgeglichenes Bildungsangebot ein und schaffen familienergänzende Angebote.

Klimawandel als Chance sehen

Der Klimawandel ist eine grosse Herausforderung für die Gemeinschaft, dessen Bewältigung wir anpacken und gleichzeitig als Chance sehen. Schongau schützt daher die ländlichen Natur- und Erholungsräume im regionalen Verbund und geht mit den Ressourcen haushälterisch um. Dabei wird auf die unterschiedlichen Bedürfnisse wie Wohnen, Landwirtschaft und lokales Gewerbe Rücksicht genommen. Schongau stellt überdies die Anbindung an den öffentlichen Verkehr sicher und fördert alternative Mobilitätskonzepte. Massnahmen zur Verkehrssicherheit und Verkehrsberuhigung werden regelmässig überprüft und angepasst.

Menschlichen Werten Sorgen tragen

Neue Technologien ermöglichen neue Formen des Zusammenlebens und der Kommunikation, führen jedoch, sofern falsch gelebt, zu Isolation und Werteverlust. Die Gemeinde Schongau rückt den Menschen stark in den Fokus. Sie engagiert sich daher aktiv für den Schutz der Privatsphäre und für den Erhalt eines respektvollen Umgangs. Dies sowohl in der realen wie auch in der virtuellen Welt, die sie als Einheit sieht.